
本报讯（记者徐欣 江北记者
站张落雁 通讯员郭传太） 昨晚，
浙江省第 10 届音乐舞蹈节颁奖晚
会在宁波大剧院举行。为期近半年
的本届音舞节完成了全部的比赛任
务，圆满落下帷幕。经过初赛、复赛、
决赛的层层评选，产生了第 10届音
乐舞蹈节“兰花奖”金银铜奖。

本届音舞节有近 300 个新作
品，近 800名选手报名参加了声乐、
器乐、舞蹈三个大项比赛。其中，歌
曲《又见白鹭飞》《年年高》、器乐曲

《诗画浙江》《无极》、舞蹈 《红
船》《四月》 等一批音乐舞蹈新作
在本届音舞节上精彩亮相，以浓郁
的地域特色和鲜明的艺术风格，反

映出近年来我省音乐舞蹈创作的新
趋势新变化。一大批年轻的艺术新
秀，在本届音舞节上脱颖而出，不
断壮大全省音乐舞蹈人才队伍。

在颁奖仪式后，举行了浙江省
第 10 届音乐舞蹈节颁奖文艺晚会

《飞歌中国，舞动盛世》。
音舞节上，快速发展的宁波

音乐港再次成为关注的焦点。一
年多以来，随着接连举办第十四
届中国合唱节、音乐“宁波帮”
大会暨葛朝祉百年诞辰音乐会等
多项重大活动，宁波音乐港对外
影响力明显提升。以音乐为媒，
江北踏上了音乐崛起、文化强区
的发展快车道。

省第10届音乐舞蹈节颁奖晚会举行

全省文艺精品闪耀宁波音乐港
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图为浙江艺术职业学院演出群舞《青春忠魂》。 （许耀立 徐欣 摄）

本报讯（俞越） 今天下午 3
时，市民政局党委书记、局长周
忠贤，市老龄委副主任、市民政
局副局长俞曹平，市民政局老龄
办主任卢婉君将做客“中国·宁
波”政府门户网站 《政务直播
间》，与广大网友交流我市居家
和社区养老服务改革工作。

2016 年年底，我市成为第一
批中央财政支持开展居家和社区
养老服务改革试点的地区，是全
国 26 个试点地区中唯一一个计划
单列市。时至今日，这项试点工
作进展情况如何？改革试点又会
对未来我市的居家养老服务带来
什么样的变化？宁波老年人又能
从中获得哪些实实在在的好处？
欢迎网友进入网站“http://zwzb.
ningbo.gov.cn/”参与互动，了解
更多资讯。

《政务直播间》今日聚焦
居家和社区养老服务改革

本报讯（记者龚哲明） 昨日
下午，市政协召开提案办理工作
民主评议座谈会，对今年市教育
局提案办理工作进行民主评议。
市政协副主席郁伟年参加会议并
讲话。

市教育局汇报了今年政协提
案办理工作情况。据了解，今年
市 教 育 局 共 承 办 政 协 提 案 79
件，其中主办件 49 件，协办件
30 件。截至 9 月 19 日，这些提
案全部办结。从办理结果来看，
38 件所提问题已解决或基本解
决，10 件正在解决或列入计划
解决，1 件留作参考。截至目
前，委员已全部反馈，其中办理
工作满意率和办理结果满意率均
达到100%。

座谈会上，政协委员与评议
单位开展了面对面的协商交流，
受邀的第三方机构发表了评价意

见。会议对市教育局提案办理工作
给予充分肯定。

会议指出，提案工作是人民
政协最具传统和特色的全局性工
作。提案承办单位要切实把提案
办理作为改进作风的重要抓手，
重 视 和 加 强 提 案 办 理 工 作 制 度
化、规范化、程序化建设，切实
提高提案办理工作质量和水平。
会议强调，市教育局要将提案办
理纳入工作全局中谋划部署，建
立健全办理工作责任机制，把提
高问题解决率作为提案办理工作
的重中之重抓紧抓实。要加强与
委 员 的 协 商 沟 通 ， 聚 焦 委 员 关
切，提高提案办理的准确率。要
把 提 案 办 理 和 教 育 工 作 结 合 起
来 ， 用 大 智 慧 、 大 动 作 在 一 些

“老生常谈”的问题上有所突破，
对一些难办的提案及时与委员商
量一起办理，共同探讨解决办法。

市政协民主评议
市教育局提案办理工作

本报讯（记者冯瑄） 昨天上
午，甬商总会在和丰创意广场意
庭楼正式揭牌。市委常委、统战
部部长梁群出席揭牌仪式。

据了解，甬商总会首届团体
会员81个，首届理事会理事230
名，来自 46 个国家和地区。他
们中既有走出去发展的甬商，也
有扎根故土的甬商，还有来自全
国各地的“新甬商”。

梁群表示，甬商总会汇聚了

全世界的甬商，总部设在和丰创意
广场，今后这里就是甬商的发展之
家、温馨之家和服务之家。总会要
尽力做好联络联谊、接待服务、牵
线搭桥、抱团发展、组织活动等工
作，通过这一平台，画出最大同心
圆，团结凝聚广大甬商为融入“一
带一路”建设和助力“名城名都”
建设作出新贡献，努力把甬商总会
打造成具有世界影响力的商会组
织。

甬商总会昨揭牌

本报讯 （见习记者孙佳丽）
昨天下午，副市长褚银良率领有
关部门负责人先后来到宁波国华
金融大厦项目施工现场、明湖拆
迁现场、宁波兴光燃气通途路加
气站和宁波恒胜物流项目，对涉
及房屋建筑、市政工程及燃气和
交通工程等领域的安全生产工作
进行检查。

褚银良在检查中强调，要认
清安全生产的严峻形势，牢固树

立安全生产意识；狠抓安全生产的
隐患排查，尤其建筑工地、拆房现
场、燃气设施等，做到“不留死角、不
留漏洞、不留盲点”；突出安全生产
的主体责任，坚持“一把手亲自抓”，
强化“一岗双责、失职追责”；创新安
全生产的监管机制，对易发重特大
事故的行业采取风险分级管控、隐
患排查治理双重预防性工作机制，
推进安全生产关口前移，坚决遏制
重特大安全生产事故的发生。

市领导检查安全生产工作

本报讯 （记者王晓峰 徐
欣） 昨天下午，市公安局官方微信
发布消息，称警方调查“11·26”爆
炸事件原因取得重要进展：警方经
过 36小时全力侦破，查明系有人
在爆炸中心点拆解销毁非法制造
的爆炸物。非法制造的爆炸物含铝
粉和硝酸钡成分，由辽宁发到宁
波。侦查证实并经技术专家评审一

致认为，拆解作业过程不慎可引发爆
炸，排除人为故意制造爆炸可能。

经缜密侦查，警方锁定爆炸物
归属者系安徽阜阳籍人员单某，并
于 27 日晚在湖北将其抓获。经审
讯，单某供述为逃避公安机关打击，
毁灭非法持有的爆炸物，指使其在
宁波的家人进行拆解冲洗销毁。警
方进一步调查工作仍在进行之中。

我市警方调查“11·26”爆炸
事件原因取得重要进展

本报讯（记者孙吉晶 通讯
员陈芳） 我市日前出台土地整治
和耕地保护专项资金管理办法，
市级财政将安排 2018 年度补助
资金 1.6 亿元，各区县 （市） 将
配套一定比例进行补偿。资金补
助将用于高标准农田建设、农村
土地综合整治示范项目、耕地保
护村级补偿等。

据介绍，高标准农田建设按不

高于300元/亩补助；农村土地综合整
治示范项目中省级示范项目 100万
元/个、市级示范项目50万元/个。耕地
保护村级补偿资金主要用于农田基础
设施修缮、灾毁复垦、地力培育、耕地
保护管理等相关支出。耕地保护补偿
资金中永久基本农田每年补助30元/
亩、示范区每年补助40元/亩。同时，
对耕地保护工作成效突出的镇（乡、街
道）及村集体进行补助。

我市对耕地保护
实行专项资金补助

本报讯 （记者蒋炜宁） 11 月
26 日，省教育厅发布 《关于进一
步深化高考综合改革试点的若干意
见》，规定从 2017 级高中学生起，
我省学考与选考实行分卷考试，考
试安排在每年1月、6月举行。

《意见》 明确，坚定不移推进
高考综合改革，坚持目标导向和问
题导向，实行大稳定、小调整，积
极稳妥、循序渐进。

《意见》 规定，实行分卷考试
后，学生高一第一学期不得参加学
考，高一第二学期参加学考的科目
不多于 3门；各科目学考须于高三
第一学期结束前完成，每科 1次机

会，不合格可继续报考。学生高三
起参加选考科目考试，相应科目学
考合格方能报考该科目的选考。外
语首次考试“一考两用”，成绩既
用于学业水平等级又用于高考。
2015 级、2016 级高中学生学考选
考办法保持不变。

为确保学生专业学习基础与国
家人才培养需要相适应，需建立选
考科目保障机制。当某些科目选考
人数少于保障数量时，以保障数量
为基数从高到低进行等级赋分。保
障数量按国家相关学科人才培养需
求确定，其中物理科目保障数量按
高校授理学、工学学位专业 2013-

2017 年在我省高考录取的平均人
数确定为 6.5 万。这是满足省内外
高校在我省选拔培养理工类专业人
才最基本的生源所需。当其他科目
出现类似情况时，参照建立相关保
障机制。保障机制适用于各年级段
学生。

鉴于 2016 级学生基本未确定
选考科目且绝大部分未参加选考科
目 考 试 ， 同 时 ， 从 2019 年 招 生
起，高校将结合培养目标要求，优
化相关专业选考科目设置，因此，
将允许 2016 级学生有一次重新选
择学考和选考科目的机会。已确定
选考科目并参加了考试的 2015 级

学生保持不变。
按 照 国 家 专 业 人 才 培 养 标

准，推进高校科学选拔学生。组
织专家制定我省本科高校专业选
考科目指引。从 2019 年高考招生
起，全省高校要参照指引，结合
培养目标要求，遵循人才培养规
律，科学合理设置相关专业的选
考科目，尤其是理工科相关专业
一般应把物理作为选考科目。高
中学校要尊重学生自主选择权，
保护和促进学生兴趣特长，加强
职业生涯规划指导，引导学生以
民族复兴为己任，理性选择、科
学选择。

我省新高考政策调整，2017级起——

学考选考分卷考试 每年1月和6月举行
建立选考科目保障机制，物理科目保障数量确定为6.5万

本报讯（见习记者金鹭 通讯
员范世清 叶晨） 昨日，两年一评
的中国工程院、中国科学院 2017
年新增院士名单公布完毕，在新增
选的 128名“两院”院士中，宁波
籍院士有 4 人。截至目前，中国

“两院”院士名录中的宁波籍院士
达到 115人，占了浙江籍院士总人
数的近半，数量在全国名列前茅。

据了解，这次新增的“两院”
院士中，属中国科学院院士的有 2
位，分别是全球首颗量子卫星发射

总指挥王建宇和我国原子核物理领
域专家马余刚；中国工程院院士 2
位，分别是生物工程学专家郑裕国
和从事武器装备研制的少将冯煜
芳。

王建宇于1959年在海曙仓桥头
出生，是全球首颗量子科学实验卫星
工程常务副总设计师、卫星总指挥。
他提出的量子科学实验卫星总体技
术方案，帮助我国成功建立了天地一
体化量子通信科学实验系统，确保了
三大空间量子科学实验圆满完成。

马余刚 1968 年生于余姚市鹿
亭乡晓云村，毕业于余姚市第八中
学，主要从事重离子核物理实验与
唯象研究。由他牵头完成的“重离
子碰撞中的反物质探测和夸克物质
的强子谱学与集体性质研究”荣获
2016 年国家自然科学奖二等奖，
助推我国在夸克物质的研究上前进
了一大步。

郑裕国，1961 年生于象山西
周。由他主持完成的糖尿病治疗药
物“卡博平”打破了国外医药巨头

的垄断局面，将售价压低了30%以
上。据保守估计，自 2005 年上市
以来，这种药物为国家节省了近
30 亿元医保支出，为我国糖尿病
患者每人年均节省近1000元。

冯 煜 芳 ， 1963 年 生 于 余 姚 ，
国防科技大学核物理专业毕业，少
将军衔，从事武器装备研制工作。
他先后承担了多项国家及军队重点
科研任务，自主创新完成了多种新
型武器系统的发展研究，现任二炮
装备研究院第二研究所所长。

宁波再添4名“两院”院士

本报讯（记者单玉紫枫 通讯
员姚珏） 昨日上午，宁波市重大外
资项目作战指挥中心揭牌，宣告我
市招商引资“特种部队”正式成
立，也宣告全市上下联动的大招
商、招大商格局逐步形成。

近年来，在同类城市竞速中，
优质外资所扮演的角色越来越重

要。各级政府将招引外资作为商务
工作的“重头戏”。反观我市，在
这一轮外资 PK 中，速度却有所放
缓。据统计，今年前 10 个月，全
市实际利用外资33.8亿美元，同比
下降 6.6%。在实际利用外资的考
核中，全市17个考核单位仅6家实
现时间进度目标。截至 11 月 27

日，全市共有外商投资企业 16477
家，实际利用外资 495.04 亿美元。
距离 2017 年底冲刺五百亿美元的
目标还差4.96亿美元。

项目决定着发展，招商决定着
未来。年底将近，宁波如何赶超？
今年 8月底，我市制定 《关于进一
步扩大对外开放提高利用外资水平

的实施意见》，出台包括要素供
给 、 激 励 措 施 在 内 的 “25 条 新
政”，曾被称为“史上力度最大的
招引政策”。据了解，此次成立的
指挥中心，将在“25 条新政”框
架内，在市国际招商领导小组统一
领导下，围绕促外资行动积极部
署，由各地遴选出一批优质项目信
息，如谋划类大项目、有潜力引资
大企业及有增资意向企业等，以挂
图作战形式突出项目为王，全力推
动外资项目存量转化一批、促进增
资一批、开工在建一批、在谈签约
一批、招商引进一批。

重大外资项目作战指挥中心昨成立

我市有了招商引资“特种部队”


